



Newsletter Monat September/Oktober 2013

Austauschpraktikum

Vom 04.09.-28.09.2013 weilte die Headmistress (Schulleiterin) Juliana Oyieko Odundo zu einem Austauschpraktikum in Altenburg. Sie erlebte eine anstrengende, aber auch schöne Zeit in Deutschland. Es war ihre erste Auslandsreise. Sie lernte die Arbeit des Vereins kennen und nahm eine Weiterbildungsmöglichkeit wahr. Sie eignete sich mit Hilfe von Patrick Irmer und Magdalena Keßler neue Kenntnisse in der Computertechnik sowie Büroorganisation an, diese sollen dazu dienen, dass sich das wöchentliche Rapportsystem zwischen Deutschland und Kenia qualitativ verbessert. Sie konnte vor Ort erleben, wie schwierig und aufwendig sich doch die Arbeit des Vereins gestaltet.

Julianas Aufenthalt in Klettbach

Eine Woche verbrachte sie bei Familie Dr. Kessler in Klettbach. Dort traf sie sich mit einigen Patenfamilien, der zahlreichen Paten aus dem Weimarer Land zum Erfahrungsaustausch. Juliana lernte den schönen Thüringer Wald und viele Sehenswürdigkeiten kennen. Sie besuchte den Unterricht an Gymnasien in Erfurt und Bad Berka, sowie an einer Grundschule und stellte sich den Fragen der Schüler. Weiterhin lernte sie die Arbeit in der Frauenarztpraxis von Frau Dr. Kessler kennen. Den Abschluss der Woche in Klettbach bildete eine Fahrt nach Berlin mit der Patenfamilie Dr. Eger (siehe dazu Internetseite).

Julianas Aufenthalt in Altenburg

Die weitere Zeit verbrachte Juliana in Altenburg. Auch hier war keine Zeit zum Ausruhen, das vorbereitete Programm war sehr vielseitig. So besuchte sie die Käserei in Lumpzig, die Altenburger Destillerie & Liqueurfabrik, nahm an einem Konzert im Landestheater teil, sowie besuchte Schulen und Gymnasien in und um Altenburg. Höhepunkte waren natürlich der Empfang bei der Landrätin des Altenburger Landes und des Oberbürgermeisters der Stadt Altenburg. Beide sind seit vielen Jahren auch Paten von Kindern an unserer Schule in Mombasa. Über alle Aktivitäten wurde ausführlich und mehrfach in der Altenburger Presse berichtet. Am 19.09.2013 ging die Reise nach Erfurt zum Thüringer Landtag. In Begleitung vom Vereinsvorsitzenden, Herrn Nehrig, dem Mitglied und Paten Herrn Schwarzbach, dem OB, Herrn Michael Wolf. Der Staatssekretär Herr Jochen Staschewski sowie der Landtagsabgeordnete Herr Fritz Schröter überreichten am Ende der Gesprächsrunde einen Scheck in der Höhe von 3.000 € aus Lottomitteln. Ohne diese Zuwendung wäre dieses Austauschpraktikum nicht möglich gewesen. Ms. Juliana Oyieko bedankte sich herzlich dafür.

In diesem Zusammenhang möchte sich der Vorstand bei allen Beteiligten, die in irgendeiner Form zum guten Gelingen der Aktivitäten und zu einem angenehmen Aufenthalt für Juliana beigetragen haben, recht, recht herzlich bedanken.

Mitgliederversammlung

Am 25.09.2013 fand im Hotel „Astor“ in Altenburg die Mitgliederversammlung statt. Es waren zahlreiche Paten erschienen, aber in Anbetracht der vielen Mitglieder und Paten im Verein wünschten wir uns für die Zukunft eine noch bessere Beteiligung. Herr Dr. Knorr eröffnete die Versammlung und begrüßte alle recht herzlich. Der Vereinsvorsitzende, Herr Nehrig, berichtete im Anschluss von seinem letzten Arbeitsbesuch im Juli/August in Mombasa. Er teilte mit, dass unsere Schule nach zwei Jahren Kampf endlich die Registrierung in Nairobi erhalten hat. Nun ist die Schule vollwertig und gleichberechtigt, wie die staatlichen Schulen in Kenia und es können die Prüfungen nach der 8. Klasse abgelegt werden. Zwischenzeitlich ist die Arbeit im Nähkabinett und im Kabinett zur Holzbearbeitung gut angelaufen und die Schüler sind mit viel Spaß dabei.

Der Höhepunkt der Versammlung war natürlich unser kenianischer Gast, die Headmistress Juliana Oyieko Odundo. Sie berichtete aus ihrer Sicht über die Schule, den Unterrichtsplan und das Lernverhalten der Patenkinder. Sie dankte dem Verein und allen Sponsoren für die geleistete Arbeit. In der Diskussion stellten viele anwesende Paten Fragen an Juliana, die sie frei und sehr ausführlich beantwortete. Es war eine sehr rege Diskussion. So endete die Mitgliederversammlung für alle Anwesenden sehr informativ, da aus erster Hand alle Fragen beantwortet werden konnten.

Neue Bildungspatenschaften abgeschlossen

In diesen Zeitraum konnten wir neun neue Paten für eine Förderung gewinnen.

Dank des aktiven Einsatzes von Herrn Kessler aus Klettbach kommen allein davon sechs Paten aus dem Weimarer Raum. Somit wird es ab 2014 möglich, weiteren Kindern aus armen, sozial benachteiligten Familien eine Schulausbildung zu ermöglichen.

Demokratie Projekt

Im Rahmen des Thüringer Landesprogramms für Demokratie, Toleranz und Weltoffenheit findet ein kreativer Plakatwettbewerb im Oktober/November statt. Der erste Wettbewerb „Sport trifft Kunst“, der im April 2013 ein großer Erfolg war und bei den Schülern gut ankam, sollte im Oktober eine Fortsetzung erfahren. Auf Grund einer Vielzahl von Absagen durch Grundschulen und Gymnasien haben wir uns letztendlich entschieden nur den kreativen Teil, den Plakatwettbewerb durchzuführen und entsprechend zu bewerten.

Spende an Verein übergeben

Die Familie des aktiven Vereinsmitgliedes und Paten Jürgen Fleischer übergab dem Verein einen Scheck von 664,00 €. Diese großzügige Spende dient der weiteren und besseren Ausstattung der Kabinette, insbesondere für das Computerkabinett der Schule.

Der Familie Fleischer gilt unser herzlicher Dank.

News aus Kenia

Terroristischer Anschlag

Im Westgate-Einkaufszentrum von Nairobi verübten Ende September islamistische Terroristen einen Angriff. Es kam zu Schießereien, Geiselnahme und Bränden. Dieser blutige Angriff endete nach Tagen mit zahlreichen Toten. (24.09.2013 Handelsblatt.com)

Dresden – Marathon

Bei der 15. Auflage des Dresden-Marathons gingen die Siege wie erwartet an die Starter aus Kenia. Den ersten bis dritten Rang belegten kenianische Sportler. (OVZ 21.10.2013)

Der Vorstand des Vereins gratuliert allen Geburtstagskindern des Monats September/Oktober recht herzlich. Wir wünschen Ihnen alles Gute und viel Gesundheit.

Aktuelle Mitgliederanzahl: 103

Aktuelle Patenanzahl: 237

Stand: 23.10.2013

Petra Eller

Mitglied des Freundeskreises e4k